
 
 
 
 
 
  

 
َ  إفعل ما یأمر  بھ جل جلاله �َّ

 
 سید محمد رسولنا على والسلام الصلاة.  أعوذ با� من الشیطان الرجیم بسم الله الرحمن الرحیم.  وبركاتھ الله ورحمة علیكم السلام

 محمد شیخ ، الداغستاني الفائز الله عبد شیخ ، مشایخنا یا مدد ، الله رسول أصحاب ساداتي یا مدد ، الله رسول یا مدد.  والآخرین الأولین
 .الجمعیة  في والخیر الصحبة طریقتنا. دستور  ، الحقاني ناظم

 
 أعوذ با� من الشیطان الرجیم بسم الله الرحمن الرحیم

ُ نفَْسًا إلاَِّ وُسْعھََا  لاَ یكَُلِّفُ �َّ
 

لا یتحملھ. لذلك یمكن للناس أن یقوموا بكل العبادة  بحمل"إن الله لا یكلف نفساً إلا بما في وسعھا". یقول الله عز وجل أنھ لا یكلِفّ أحداً 
 والطاعة الموكلة إلیھم. لم یأمرنا الله عز وجل بعمل أي شيء لا یمكننا القیام بھ.

 
، لأنھم ھم أنفسھم لا یعرفون یع الناس أن یفعلوا ما یأمرون بھ. یأمرون بما لا یأمر بھ الله. لا یستط=شیخعلى أنھ نفسھ  یظُھرھناك من 

ون؟ لا. ھل ؤكون كل شيء على ما یرام. ھل یتوض، سیبشيء ویقولون "دعونا نفعل ھذا" معتقدین أنھ بعد قیامھم بذلك یبتدعونحتى. 
". نحن نقول ھذا كمثال. ھذه  جل جلاله جعل أرواحنا تصل إلى اللهیس ا، ھذبالتسبیح نقومعاء ، دبال نقوم"ن؟ لا. ھل یصومون؟ لا ، یقولون یصلو

، بھا أو أي أوامر أخرى جل جلالهعلى الناس من أجل لا شيء. لأنھم لا یفعلون العبادات التي أمر الله  ءاً شیاء لا فائدة منھا. سیكونون عبالأ
 صعبة. جل جلاله، ویجعل أوامر الله الشیطان یجعلھا تبدو سھلة وجمیلةلكنھم یفعلون الأشیاء التي ھي لمصلحتھم والتي تجذب الناس. 

 
 ه،یضیع دنیایئاً ما. ومع ذلك فھو یضیع حیاتھ، ، معتقدًا أنھ فعل شر المجدیة بسھولة ویفعلھا بسھولةمع مثل ھذه الأشیاء غی المرءیتكیف 

أن  یجبإن شاء الله. یجب على الآخرین أیضًا الانتباه إلى ھذا.  بھ جل جلاله نفعل ما یأمر الله ، نرجو أن. لذلكبدون فائدة، ویعیش یضیع آخرتھ
، ومن یقول ھذه الأشیاء لا یفھم شیئاً ، من؟ على كل حال"، ولكننا نفعل ما لا نعرفھ ولا نفھمھبھ جل جلاله"لماذا لا نفعل ما أمر الله  یفكروا

 ، وإلا ستضیع جھودنا عبثا.من ھؤلاءحفظنا یالله یضًا في جھل وبدعة. ھ ھم أونتبعی
 
لكنھم یفعلون أكثر  علوه براحة. یقولون "لا نستطیع"، وما یمكن للناس أن یف، وما یتوافق مع الطبیعة البشریةجل جلالهسھل ھو ما یأمر بھ الله ال

 ،إن شاء الله. نرجو أن نكون معھ في جمیع الأوقات بدون فائدةلا یجعلنا نفعل الأشیاء التي ستكون  جل جلالهمنھ. الله  فائدةولا  بھ جل جلالهمما أمر الله 
یوم الجمعة المبارك إن شاء ل إكراما، ونفوز بآخرتنا إن شاء الله. تنا. نرجو ألا تذھب دنیتنا عبثاًكل دقیقة وكل لحظة حتى لا تضیع حیا

 . ومن الله التوفیق الله. 
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